
The Holy Spirit does it all, 1 of 4 – 
El Espíritu Santo lo hace todo, 1 de 4 
 

Hola a todos, 

Una viuda de menos de un año me dijo: "Yo creí con todas mis fuerzas que mi marido sería sanado, pero 

no fue así, y no entiendo por qué. Yo Creí y declaré la Palabra". 

 

No tuve el valor de decirle que lo que ella entendía acerca de la fe, era completamente errado. 

 

Yo estaba donde ella estaba, había una vez. 

La mayoría de ustedes conocen a nuestro hijo mayor, Chris. Nació por cesárea de emergencia con el 

cordón umbilical enrollado alrededor de su cuello, lo que provocó daño cerebral. Mientras escribo esto, 

Chris tiene 44 años, pero mentalmente tiene unos 4 años. 

Estuvo en casa durante los primeros 24 años de su vida, pero en un hogar grupal durante los últimos 20 

años o más. Cuando no viajo lo recojo el viernes por la mañana y lo devuelvo el sábado por la tarde. El 

viernes es el día de los recados con papá. Chris puede elegir dónde quiere almorzar y muchos 

empleados de tiendas y restaurantes locales nos conocen. Todos saludan a Chris como a un amigo 

perdido hace mucho tiempo cuando recorremos las tiendas o venimos a almorzar. 

El viernes por la noche, Barb le prepara su comida favorita y el sábado por la mañana puede dormir 

hasta tarde. Casi siempre preparamos un gran desayuno. En el hogar de grupo, les dicen cuándo 

levantarse y cuándo acostarse; todas las partes de la vida están en un horario: medicamentos, comidas, 

actividades del programa diurno. Cuando está en casa puede relajarse y marcar el ritmo. 

El Ama al Señor y habla de ir al cielo... 

...donde no necesitará silla de ruedas y se contentará con esperar hasta entonces. Cuando vemos pasar 

una ambulancia o un camión de bomberos, me agarra la mano y me dice: "Será mejor que oremos". 

(Entonces, a nosotros sí) Nunca ha conocido a un extraño o un perro que no le agradara. 

El Señor le prometió algo cuando tenía alrededor de 21 años. Llegó arrastrándose por el pasillo, 

arrastrándose por el suelo como un soldado agachado, tirando de sus codos. 

"¡Papá! ¿Sabes lo que Jesús me dijo? Él dijo que va a caminar por las montañas conmigo, sí, eso es lo 

que dijo, ¡yahoo! Él va a caminar por las montañas conmigo. Eso es lo que Jesús me dijo". 

Al recibir esa palabra del Señor directamente, Chris no busca sanidad. Barb y yo lo somos, pero no 

tenemos noticias del Señor acerca de la curación de Chris en este lado del cielo. ¿Nuestra 'fe' cuenta 

para algo? ¿Es en lo que tenemos fe? ¿O es esperanza de su curación? 

Personas, extraños, todos bien intencionados - bueno, la mayoría de ellos - en Internet, por correo 

electrónico y en nuestras caras, han ofrecido enlaces a todo, desde curas o tratamientos para daño 

cerebral hasta criticarnos a Barb y a mí por no creer, no haciendo más para verlo sanado. 

Cuando nos alejamos de la Palabra de Fe (WOF) 

Hubo un momento en nuestra juventud en el que la gente de WOF concluyó que Chris debía tener un 

demonio. Para nuestra gran vergüenza, les permitimos intentar expulsar un demonio de él; no había 

ningún demonio y eso asustó a Chris, así que lo detuvimos. Una lesión cerebral no es un demonio. Las 



lesiones no son demoníacas. Otros sugirieron que tenemos un pecado secreto. Algunos pensaron que 

no teníamos suficiente fe para sanar. 

Fuimos excluidos de aquellos con quienes teníamos comunión cada domingo por la mañana. Nos 

sentimos completamente solos. Palabra de fe con este hijo que no fue sanado: ¿qué le pasaba a la 

gente de Fenn? ¿Le habíamos fallado a Dios o le habíamos fallado a Chris? Cuestionamos todo lo que 

creíamos acerca de la fe. 

En aquellos primeros días, consultamos a un abogado para demandar al hospital y al médico. Nos 

dijeron directamente que hubo tal negligencia 'sería un acuerdo de 7 cifras'. (En millones de dólares) 

Verá, Chris nació el 23 de diciembre. El médico estaba en casa esperando que llegara su hijo para 

Navidad, así que cuando le dijeron que Chris tenía sufrimiento fetal a las 2 p. m. (14:00), todavía no No 

llegaré al hospital hasta las 19:25 (19:25). 

Inmediatamente decidió hacer una cesárea de emergencia. 

Pero luego el hospital no pudo encontrar al pediatra de guardia que debía estar presente para una 

cesárea de emergencia. Por lo tanto, Chris no nació hasta las 8:50 pm (20:50). Sí, millones de dólares de 

negligencia por parte de todos los involucrados. 

Pero lo que tendríamos que pasar para presentar una demanda fue demasiado emocional para Barb, y lo 

rechazamos después de grandes luchas emocional y espiritualmente, eligiendo confiar en el Padre; para 

bien o para mal, para bien o para mal, así fue como fue. En aquel entonces, cuando Chris era joven. 

La agitación de revivir todo ese dolor fue demasiado para nosotros y simplemente no pudimos hacerlo. 

Nos alejamos, perdonamos y abandonamos la idea de justicia, venganza, ira y todas esas emociones, 

para confiar en el Padre y Señor para la curación y la provisión para las necesidades futuras de Chris. 

Fue en aquellos días... 

...de trabajar a través de nosotros para no encajar en la Palabra de Fe, para decidir no demandar sino 

confiar y creer, que el Señor me visitó por primera vez. Hasta el día de hoy me pregunto si nuestra 

agitación y nuestra lucha con eso tuvieron algo que ver con Su gran gracia en lo que se han convertido 

en visitas regulares. 

La primera fue en abril de 1986. Luego vino la primera visita docente del Señor, el 1 de octubre de 1986. 

Y así comenzaron varios años de visitas mientras dejamos la venganza y la venganza del hombre. 

tiempos de adoración casi todas las noches. Desde entonces me visita varias veces al año. 

 

Muchas de las primeras visitas que tuve al Señor cambiaron mi comprensión de Él, de las Escrituras y de 

la fe, y están registradas en el libro En busca de las estaciones de Dios. La secuela: Conociendo los 

caminos de Dios también trata sobre esos tiempos, pero se trata más de mi 'gira' por el cielo. (Envíame 

un correo electrónico a cwowi@aol.com y te enviaré el PDF) 

Empezamos a investigar las Escrituras para descubrir qué es realmente la fe y de dónde viene. Fue en 

ese momento que ayuné sólo con agua durante 15 días y le dije al Padre que no comería hasta que 

Chris sanara. Pero sabía lo suficiente que cuando cambié la atención a mi espíritu, no hubo revelación ni 

paz acerca de que Él se moviera para sanar a Chris. Aprendí que el ayuno no conmueve a Dios, pero 

seguro que ayudó a mi sensibilidad hacia Su reino. No había vida en mi espíritu por lo que estaba 

haciendo, ni ningún testimonio del Espíritu Santo, así que lo terminé. 

Entonces sé de lo que estoy hablando. 



Toda esa transparencia, todo el hecho de que yo comparta el gran dolor por el que hemos pasado, es 

para que el lector sepa que esto no es una teoría para mí. Barb y yo hemos vivido el proceso de 

renunciar a casi todo lo que alguna vez creímos acerca del Señor. Hemos purificado nuestros motivos: 

no caminar con Él por lo que Él podría hacer o podría hacer por nosotros o nuestro hijo, sino 

simplemente amar al Padre y Señor con todo nuestro corazón en pureza, amar a los demás de manera 

transparente y pura. 

Sabemos qué es la gracia. Sabemos lo que es la esperanza. Sabemos lo que es la fe. No queremos 

nada más del Padre que conocerlo. Eso es lo que funcionó en nosotros en aquellos primeros días. Nos 

devolvieron a nuestra adolescencia, cuando lo único que buscábamos era amar al Padre, amar al Señor, 

sin segundas intenciones, sin pensar en lo que Él podría hacer por nosotros. 

Cuando Jesús fue acusado de expulsar demonios por el poder de Satanás, dijo que lo hacía por el 

Espíritu Santo. Ahí es donde lo retomaremos la próxima semana. Porque no es sólo la Palabra por sí 

misma, es por el Espíritu Santo, y Su presencia trae el reino a cualquier situación. 

 

Hasta entonces, bendiciones, 

John Fenn 

http://www.cwowi.org  y envíeme un correo electrónico a cwowi@aol.com  

 

The Holy Spirit does it all, 2of4 
El Espíritu Santo lo hace todo, 2 de 4 
 
Hola a todos, 
La semana pasada compartí  lo que estaba en mi corazón sobre cómo lidiamos con lo que creíamos 
venía del Señor en Word of Faith (Palabra de Fe) versus la realidad de nuestro hijo discapacitado. 
 
Compartí cómo ayuné durante 15 días sólo agua, pero en mi espíritu no había vida, ni Su presencia en 
mi espíritu para hacerlo. Terminé el ayuno una vez que hice esa honesta evaluación de que no había 
vida en lo que estaba haciendo.  
 
Me di cuenta de que la Palabra y el Espíritu siempre están de acuerdo. No importa lo que diga el 
versículo, es el Espíritu quien da vida. (Juan 6:63) Si el Espíritu Santo no está involucrado cuando hablo 
un versículo, no sucederá nada.  
 
Por eso el título de esta enseñanza de cuatro partes es "El Espíritu Santo lo hace todo". 
Cuando Jesús estaba expulsando un demonio en Mateo 12:22-32, los líderes religiosos dijeron que lo 
hizo por medio del poder del diablo.  
 
Jesús respondió que eso ni siquiera era lógico, porque si los demonios expulsan a otros demonios, el 
reino de Satanás caerá. Luego dijo: "Pero si Yo expulso los demonios por el Espíritu de Dios, entonces el 
reino de Dios ha llegado a ustedes."  
 
Jesús es el mismo ayer, hoy y por siempre. (Hebreos 13:8) Él, el Hijo de Dios, echa demonios por el 
Espíritu Santo. Dejemos que eso impregne nuestro ser. Nosotros somos Él en este mundo, Su cuerpo. 
Lo que hizo antes lo hace ahora, a través de nosotros. 
  
Si pensamos que Dios quiere hacer algo sólo porque creemos que un versículo aplica a una situación, 
PERO el Espíritu Santo no está involucrado, entonces no pasará nada. 
 
Por ejemplo 

http://www.cwowi.org/
mailto:cwowi@aol.com


Un pastor que conocí recibió el diagnóstico de cáncer de tiroides más o menos en 1989, pero era de 
Word of faith (Palabra de Fe) y optó por llamarlo una infección. Se negó a que lo trataran. El cáncer de 
tiroides crece lentamente y sólo es fatal si no se trata durante años.  
 
No sabía nada de su diagnóstico en 1999 cuando el Señor me dijo que tenía cáncer y que necesitaba 
ocuparse de aquello o lo mataría. Di esa palabra y fui fuertemente reprendido, me dijeron que estaba 
pensando mal, que era sólo una infección. Me fuí con la certeza de lo que el Señor me había dicho, pero 
sorprendido porque fuí rechazado. 
 
Aproximadamente 8 años después se dio cuenta de que estaba perdiendo la batalla y comenzó a buscar 
tratamiento. En los últimos meses de su vida le hizo saber a su congregación que tenía cáncer. Toda la 
iglesia comenzó a orar, algunos 
ayunaron para su sanación. Cuando murió semanas después, muchos quedaron en estado de shock y 
cuestionaron todo lo que habían creído. Hablaron la Palabra, proclamaron la Palabra, pero él murió. 
  
No fue hasta después de su muerte que su esposa contó que le habían diagnosticado muchos años 
antes. Si se dan cuenta, se lo hizo a sí mismo al no hacer lo que estaba dentro de su autoridad. Como 
resultado no hubo ningún milagro de sanidad. El pecado de presunción es pensar que algo es 
responsabilidad de Dios, cuando en realidad es nuestra responsabilidad. Puedes hablar la Palabra, dar 
órdenes, declarar todo lo que quieras, pero si estás en presunción, el Espíritu Santo no estará en todos 
tus esfuerzos, no habrá vida para aquello.  
 
Miles de personas “declararon la Palabra sobre él”, pero el Espíritu no estaba presente. Jesús que es la 
Palabra y el Espíritu no estuvieron de acuerdo en sanarlo porque ignoró el sentido común y se negó a 
hacer lo que estaba dentro de su poder. 
 
Niña sorda, Fedra 
Estuve en Saltillo, México durante aproximadamente una semana de reuniones, ayudando a un 
misionero que nuestra iglesia apoyaba. Dos mujeres vinieron a la casa del ministerio para preguntarme si 
podía ir y “orar” por una niña de 7 años que nació sorda y nunca había hablado. Me disculpé mientras el 
misionero, su esposa y las mujeres estaban de visita. 
 
De regreso a mi habitación, le dije al Padre que no iba a ir a menos que Él la sanaría o la liberaría, fuera 
lo que fuese necesario. Porque de nada servía proclamar la Palabra si el Espíritu no la iba a la liberar de 
un espíritu sordo y mudo, o sanarla, lo que fuera necesario, ya que yo no sabía. Inmediatamente Él dijo: 
"Ve, que Yo la sanaré."  
 
Regresé a ellos y les dije que iría. Por la mañana los 11 americanos de nuestro grupo, más el misionero 
y las dos mujeres, conducimos hasta el pequeño pueblo donde vivía la niña y luego fuimos a su casa. 
Sus padres y su familia no hablaban inglés, los 11 de nosotros hablábamos muy poco español.  
 
Colocaron a la niña que estaba muy asustada en una silla frente a todos nosotros los estadounidenses, 
con su familia en fila detrás de ella. Éramos aproximadamente una docena de personas parados a cada 
lado, uno frente al otro en un silencio incómodo, mientras la pequeña niña estaba sentada en la silla, 
mirando con grandes ojos del tamaño de un platillo lo que estaba sucediendo. 
  
Finalmente, el misionero le explicó a la familia lo que iba a pasar mientras yo explicaba lo que iba a 
hacer, y los padres hicieron gestos y se pararon junto a su hija dándole palmaditas de seguridad en sus 
hombros. 
 
Di un paso adelante, le puse las yemas de mis dedos en sus oídos diciendo: "Ordeno al espíritu sordo y 
mudo que se vaya, y tí niña, te digo, quedas sana en el nombre de Jesús.” (No sabía si había un espíritu 
involucrado, no tenía guía, ningún discernimiento, sin idea alguna aunque sabía que el Padre dijo que la 
sanaría, pero en ese momento de 1988 quería cubrir todas las posibilidades, así que "en caso de alguna 
duda, cubrí toda posibilidad al expulsar demonios". Pero creo que fue una sanación. 
  



Por supuesto, tenía la Escritura de "por sus llagas fuimos sanados". Y tenía la Escritura que decía que 
tenemos autoridad para usar el nombre de Jesús para imponer las manos sobre los enfermos. Pero fue 
el Padre, por el Espíritu, que dijo: "Ve, que Yo la sanaré." Así que ví que la Palabra y el Espíritu estaban 
de acuerdo, así que ella fue sanada. 
 
Al principio empezó a mirar alrededor de la habitación con una mirada de sorpresa en los ojos, luego una 
enfermera que estaba con nosotros notó que sus ojos seguían a quien estaba hablando…… de repente 
se dio cuenta de lo que había pasado, se paró, comenzó a saltar y a hacer ruidos, no palabras, sino 
ruidos de extrema alegría por primera vez en su vida… 
 
Ella literalmente saltó a mis brazos y señaló hacia afuera... fuimos y nos quedamos justo afuera de su 
puerta, y un pájaro estaba en lo alto del árbol, cantando. Ella sonrió con una enorme sonrisa, miró hacia 
arriba y señaló al pájaro. Pronto llegaron corriendo más de una docena de niños y ella se apresuró a que 
la bajara. 
  
En el emocionado círculo de niños, ellos comenzaron a gritar su nombre: ”Fedra” y ella volteaba y 
señalaba qué niño dijo su nombre. Después de unos segundos de este juego, volteó y vio una de las 
minivans en la que habíamos venido, y se abrió paso entre los niños, corriendo hacia la minivan. Ella 
tocó la puerta y alguien le abrió. Se subió al asiento del conductor y empezó a golpear el timón, 
finalmente atinándole a tocar el claxon, lo que la hizo moverse hacia atrás asombrada. Se nos ocurrió 
que ella había visto a gente entrar al pueblo tocando el claxon, pero hasta ese momento ella nunca había 
entendido por qué hacían eso. 
  
La Palabra y el Espíritu DEBEN de estar de acuerdo.  
Hoy en día, a muchas personas se les ha enseñado que la Palabra tiene el poder. Solo declara, solo 
habla sobre una persona o situación; se les ha enseñado que eso tiene poder. Lo que Jesús dejó en 
claro es que Él que es la Palabra, obra a través del Espíritu Santo.  
 

Continuamos la próxima semana, hasta entonces, bendiciones, 
John Fenn/DC 
http://www.cwowi.org y envíame un correo electrónico a cwowi@aol.com 
 

El Espíritu Santo lo hace todo, 3 de 4 - 29 de junio 2024 

Hola a todos, 

La semana pasada compartí 2 ejemplos de cómo la Palabra y el Espíritu deben de estar de acuerdo, ya 

que es el Espíritu el que en realidad hace el trabajo. Comencemos desde ahí. 

Hebreos 1: 1-3 es mi pasaje favorito de toda la Biblia.  
"Dios (el Padre) habiendo hablado hace mucho tiempo, en muchas ocasiones y de muchas maneras a 
los padres por los profetas. Pero en estos últimos días nos ha hablado por Su Hijo, a quien constituyó 
heredero de todas las cosas, por medio de quien también, Él (el Padre) hizo el universo." 
 
Él (el Hijo) es el resplandor de Su gloria (del Padre) y la expresión exacta de Su naturaleza (esencia, 

carácter del Padre), y sostiene todas las cosas por la Palabra de Su Poder (del Padre). Después de 

llevar a cabo la purificación de los pecados, el Hijo se sentó a la diestra de la Majestad (el Padre) en las 

alturas." 

Cuando aprendía esto, el Señor me puntualizó: "Date cuenta que Yo sostengo todas las cosas por la 

palabra del poder del Padre. YO SOY, la Palabra del poder del Padre. Él (el Padre) tiene el poder, YO 

SOY la Palabra de ese poder." 



Un ejemplo de la vida real puede ser un padre que es dueño de un negocio y pone a su hijo como 

segundo al mando del negocio. Pero el Padre lo administra. Entonces el Padre envía a su hijo a una 

convención, autorizándolo a que haga negocios en nombre del padre. 

Ell hijo es el que hace el negocio, pero él lo está haciendo en el poder del padre. Entonces el hijo es la 

palabra del poder del padre, de la voluntad del padre. Él es la imágen del carácter del padre, y sostiene 

la voluntad del padre por la palabra del padre; pero es el poder del Padre por el cual funciona la 

empresa. 

Esa conversación cambió todo para mí. 
En ese momento pasé de pensar que el poder estaba en la Palabra, (pero confundido de por qué no 

siempre funcionaba), a comprender que es la Palabra del poder del Padre. Que al menos que el Padre 

(Espíritu) y el Hijo (Palabra) estén trabajando mutuamente para hacer la voluntad del Padre, no pasaría 

nada sin importar cuantas veces invoque el nombre de Jesús. 

Me dió un gran alivio relacionado a una corriente de fe que 'nombraba y proclamaba', que luego se 

transformó en una práctica general de fe carismática que 'habla vida, sanidad y bendición sobre alguien' 

y también 'declara y decreta'. 

Mientras esa enseñanza lo interiorizaba por un tiempo, mi mente se aceleraba a lo que Él había dicho 

resonaba en mi espíritu pero le tomó un minuto a mi mente poner las piezas en su sitio, luego el Señor 

me llevó a Mateo 6:7 para enfatizar lo que dijo, y me sorprendió su franqueza. Ese versículo dice: 

"Y cuando ores, no uses repeticiones vanas como los paganos (incrédulos) lo hacen. Ellos creen 

que serán escuchados por su mucha palabrería." Brevemente me sentí como un niño sorprendido en 

el acto de agarrar un galleta del recipiente, ya que yo había sido culpable de eso mismo, esto es 'de la 

confesión positiva', del recital congregacional semanal de una página de confesiones y declaraciones 

positivas y cosas así. "Lo siento Señor" "Está bien." 

La palabra griega traducida 'repeticiones vanas' es 'battalogesete', y significa "hablar sin pensar, 

palabras repetitivas automáticas (diccionario Vine), usar palabras vacías." Tenemos un ejemplo en 1 

Reyes 18:26 cuando Elías comfrontó a los profetas de Baal. "Entonces invocaron el nombre de Baal 

desde la mañana hasta el mediodía..." en un esfuerzo basado en fórmulas repetitivas para intentar que 

Baal actúe a favor de ellos. 

Jesús dijo que muchos de Su pueblo caen en esto; en parte, Él parecía estar entristecido y desilucionado 

ya que muchos habían hecho eso, mientras a la vez: "Pero Yo hago lo que puedo por ellos ya que a 

menudo sus corazones están bien, solo que son ignorantes de los caminos del Padre. Tú debes 

enseñarles los caminos del Padre." 

Como dije eso cambió mi vida, como un peso que se alzaba de mis hombros, llevándose ese sentimiento 

que había traicionado y deshonrado todo lo que pensé que sabía de la fe. Me dí cuenta de que lo que 

Jesús me estaba enseñando resonaba en mí, y de alguna manera era lo que sabía desde siempre en lo 

profundo de mi espíritu. Sólo que mi mente fue entrenado de manera incorrecta. 

A menudo digo, "Revelación es algo que tú ya (o siempre) sabías, pero nunca te diste cuenta." 
Eso pasa cuando algo resuena en tu espíritu, sientes ese entusiasmo que testifica el Espíritu con tu 

espíritu, aún si tu cabeza da vueltas mientras ordena conocimientos previos. 

La Palabra de Dios, la tinta en la página de lo que estoy hablando, no tiene poder por sí mismo. Hay 

muchos ministros, pastores, y reverendos en el infierno porque ellos sabían de la palabra escrita en la 



página pero no conocían a la Persona quien ES la Palabra. Es de la Persona quien es la Palabra que 

proviene la palabra en la página. 

Noé recibió una revelación sobre el diluvio, eso fue gracia. 
La fe fue su respuesta. Noé construyó un arca. Abraham, Sara, Moisés, Josué y todos los nombrados en 

el 'salón de la fe' de Hebreos 11, cada uno de ellos recibieron primeramente una revelación del Padre a 

través del Espíritu Santo y la fe fue la respuesta de ellos. Abraham y Sara tuvieron un bebé, Moisés 

volvió a Egipto, Josué dió círculos a la ciudad, cada uno de ellos habiendo recibido primeramente la 

gracia, la revelación, para hacerlo. La fe fue su respuesta a esa revelación. 

Pablo y Bernabé 
En Hechos 13: 46-47 Pablo y Bernabé enfrentaban una gran oposición por parte de los judíos incrédulos, 

mientras los gentiles (no judíos)  que los escuchaban creían. Pablo les decía que ya no iban a esforzarse 

para hablar a los judíos, "Porque así nos lo ha mandado el Señor: "Te he puesto como luz para los 

gentiles, a fin de que lleves la salvación hasta los confines de la tierra." 

Pablo citó Isaías 49:6 el cual tiene muchos significados para Isaías, Israel y el Mesías. Sin embargo, 

Pablo dijo que ese versículo fue usado por el Señor para dirigir el ministerio de ellos hacia los Gentiles. 

Pablo simplemente no fue al libro de Isaías y en donde puso sus ojos decidió 'quedarse' en ese 

versículo. ¡NO! Pablo dijo que el Señor les habló que lo que les había citado  también era para ellos. El 

Espíritu les reveló, y entonces ellos se mobilizaron en esa revelación. 

La fe se siente como si fuera paz. 
¿Por qué se da así? Porque la fe es una respuesta a esa revelación (gracia) desde el cielo. Hay paz en 

una revelación que viene del cielo, y la fe nace de aquello, así que la fe se siente como si fuera paz. 

Piensa tiempo atrás en tu caminar con el Señor. ¿Has tenido una revelación sobre algo? ¿Como por 

ejemplo de que sabías antes de que fueras contratado que ya tenías ese trabajo? ¿De que tenías paz de 

alquilar en un lugar para vivir o sobre ir a tal escuela? Cuando salían bien las cosas, tenías esa paz. 

Cuando no salían bien las cosas, es cuando forzabas 'la fe' al hablar, declarar y forzar para que todo 

salga bien. 

Santiago 3: 17-18 es verdadero, la sabiduría del Señor es pura y pacífica. Así es como se siente la fe, ya 

que está basada en una revelación (gracia) del Padre y del Señor. 

Para la próxima semana, viviendo por revelación personal del Espíritu Santo. Hasta entonces, 
bendiciones, 
John Fenn 
cwowi.org 
Pueden contactarme al enviar un correo electrónico a cwowi@aol.com 

 

 

The Holy Spirit does it all, 4 of 4  
El Espíritu Santo lo hace todo, 4 de 4 

 

Hola a todos, 
¿Cómo vivimos nuestras vidas fluyendo de la revelación en nuestro espíritu hacia nuestras vidas 
ocupadas?  



 

Primero, el ejemplo de Jesús fue hacer siempre lo que sabemos hacer en lo natural.  
Cuando Jesús limpió a los leprosos, les dijo que fueran y se mostraran al sacerdote, como prescribía la 
ley mosaica. Antes de convertir el agua en vino, les hizo traer y llenar las tinajas de agua. Antes de 
alimentar a miles, los organizó sentándolos en grupos de 50 y 100 personas. Lucas 17:14, Juan 2, 
Marcos 6:40  

 

Presunción es pensar que Dios va a hacer algo cuando es nuestra responsabilidad hacerlo. Si está en 
nuestro poder utilizar los recursos disponibles, normalmente se espera que lo hagamos. A menudo, 
hacer eso implica dolor, dinero, y preferiríamos que Dios simplemente moviera su mano y nos sanara, 
nos diera dinero, nos perdonara sin que tengamos que acudir a la otra persona para disculparnos, etc. 
Pero primero tenemos que hacer las cosas correctas en lo natural.  

 

Una vez que hacemos lo que sabemos hacer, ENTONCES es desde ahí que Él a menudo nos habla o 
nos guía. A veces Él nos dirá que no hagamos algo en lo natural, pero la mayoría de las veces Él espera 
que hagamos lo que está dentro de nuestras posibilidades.  

 

¿Pero como funciona? Permítanme comenzar la repuesta preguntando esto: 

 

¿Quién es el único miembro de la divinidad activo en el ministerio en la tierra en este momento?  
Respuesta: El Espíritu Santo. Sólo él es el único de la divinidad activo en la tierra ahora.  

 

Si Jesús visita a alguien, le abre sus ojos a Su reino por el Espíritu. Jesús está 'en el Espíritu' y no será 
visto físicamente hasta Su regreso para establecer Su reino. Hasta entonces Él permanece "en el 
Espíritu".  

 

El Padre está en el cielo, sentado en Su trono como podemos ver en todo Apocalipsis 4. 
Jesús ascendió al cielo para supervisar Su cuerpo, como su Cabeza. ¿Cómo administra Su cuerpo 
desde el cielo? Por el Espíritu Santo. 

 

El Espíritu Santo está en el cielo y en la tierra al mismo tiempo. 
"Aún tengo muchas cosas que decirles, pero ahora no las pueden soportar. Pero cuando Él, el Espíritu 
de verdad venga, los guiará a toda la verdad, porque no hablará por Su propia cuenta, sino que hablará 
todo lo que oiga, y les hará saber lo que habrá de venir." Juan 16: 12-13 

 

Jesús dijo que tenía muchas más cosas que decir, pero que tuvo que esperar hasta después de Su 
ascensión para decirlas. Por eso Jesús llamó específicamente al Espíritu Santo 'el Espíritu de verdad'. 
Jesús quería que sus discípulos supieran que cualquier cosa que Jesús dijera, el Espíritu Santo se los 
comunicaría exactamente, con verdad, sin error, sin alteración, pero exactamente correcto como lo habló 
desde el cielo. El Espíritu de Verdad.  



 

Hechos 2: 33: "Así que, exaltado a la diestra de Dios (el Padre), y habiendo recibido del Padre la 
promesa del Espíritu Santo, ha derramado esto que ustedes ven y oyen". (Pentecostés) 

 

"Cosas que ojo no vio, ni oído oyó, ni han entrado al corazón del hombre, son las cosas que Dios (el 
Padre) ha preparado para los que lo aman. Pero Dios (el Padre) nos las reveló por medio de Su Espíritu, 
porque el Espíritu todo lo escudriña, aún las profundidades de Dios (del Padre)... Nosotros hemos 
recibido, no el espíritu del mundo, sino el Espíritu que viene de Dios, para que conozcamos lo que Dios 
nos ha dado gratuitamente... " 1 Corintios 2: 9-12 

 

El Espíritu Santo está en el cielo escuchando a Jesús hablar, buscando en lo profundo del corazón del 
Padre lo que Él ha preparado para nosotros. Lo hace también dentro de nosotros, comunicando lo que 
ha oído y aprendido de las cosas que Jesús quiere decir y lo que el Padre ha preparado. El Espíritu 
Santo está siempre presente en el cielo como en la tierra al mismo tiempo. No hay ninguna demora entre 
lo que Él escucha y lo que Él comunica a nuestro espíritu. Lo recibimos "en vivo mientras sucede", por 
así decirlo. 

 

El Testigo 
Una vez que nos damos cuenta de esto, nos resulta más fácil cambiar nuestro enfoque hacia lo que está 
en nuestro espíritu. Sentimos Su presencia en nuestro espíritu. Sentimos su paz. Sabemos que Él es el 
testigo fiel y verdadero en el cielo de lo que Jesús dice y lo que el Padre ha preparado, y comunica esas 
cosas exactamente a nuestro espíritu.  

 

En Hechos 5:32, hablando de la muerte, resurrección y ascensión de Jesús: "Somos testigos de estas 
cosas, como lo es el Espíritu Santo que Dios (el Padre) da a los que le obedecen." (a los que creen en 
Jesús)  

 

Cuando el Padre me estaba enseñando acerca de Su Espíritu, Él enfatizó lo que acabo de escribir arriba. 
Mi pregunta para Él fue: "¿Por qué estaba el Espíritu Santo 'flotando' sobre la tierra en Génesis 1:2?" Él 
respondió inmediatamente: "Como testigo de la creación". Yo le pregunté; "¿Por qué?" y Él respondió: 
"Porque Moisés necesitaba el relato de un testigo ocular de la creación para poder escribirlo." 

 

Un testigo ocular de la creación para que Moisés pudiera escribirlo. Un relato de un testigo ocular de la 
vida y pasión de Jesús. ¿Cómo supiste que lo que tu amigo te decía acerca de Jesús era cierto antes de 
que nacieras de nuevo? ¿O de ese predicador, o de tu papás, o mientras leías las Escrituras? ¿Cómo 
supiste que era verdad  lo de Jesús? El Padre por Su Espíritu te estaba mostrando, te estaba 
testificando, dándote testimonio de que era verdad y que necesitabas hacer algo con respecto a la 
pregunta de Jesús. Jesús dijo en Juan 6:45: "Todos los que oyen al Padre y aprenden de Él, vienen a 
mí." 

 

Fue tu Padre amándote por Su Espíritu a tu espíritu, concerniente a Jesús.  
El Espíritu Santo es testigo de la verdad. Es por eso que Pablo escribió en Romanos 8:16 que el Espíritu 
Santo 'testifica' o 'da testimonio' a nuestro espíritu de que somos hijos de Dios. Eso es cierto. Él está en 



el cielo para saber de Jesús y del Padre que has nacido de nuevo, que eres ciudadano del cielo, que 
eres hijo del Padre. Él testifica esa verdad al espíritu del hombre. 

 

La manera de vivir eso es tomar cautivos tus emociones y pensamientos a la obediencia de la 
verdad que el Espíritu Santo testifica a tu espíritu.  
Es así como vivimos desde nuestro espíritu en todo momento. Cuando tememos, nos direccionamos a lo 
que el Espíritu Santo en nosotros está testificando. Cuando vamos a una reunión pensando que 
derramaremos la ira de Dios sobre una persona, pero de repente en nuestro espíritu sentimos gracia y 
amor por ellos; sometemos nuestras emociones y pensamientos a lo que está en nuestro espíritu.  

 

Nuestra tarea es seguir esa dirección celestial que tan perfectamente fue puesta en nuestro espíritu. Por 
eso no hay oraciones al Espíritu Santo en el Nuevo Testamento. Su función es escuchar lo que Jesús y 
el Padre dicen y revelar lo que está preparado para nosotros.  El Espíritu Santo no hablará de sí mismo. 

 

"Porque somos poemas de Dios, creados en Cristo Jesús para buenas obras, las cuales el Padre 
preparó de antemano para que anduviéramos en ellas". Efesios 2:10 (del griego) 

 

¿Cómo descubrimos lo que el Padre ha preparado para que anduviéramos en ellas? Caminando con el 
Padre, hablando con el Padre y dejando que Su Espíritu, que conoce las cosas profundas de Su 
corazón, revele a nuestro corazón lo que el Padre ha preparado.  

 

Simplemente habla con tu Padre en conversación, luego detente y dirige tu atención a tu espíritu. 
Escucha, siente, ¿sientes esa presencia, esa paz? Ve con eso. Vive de eso. Desarrolla esa sensibilidad 
a Su presencia en tu espíritu direccionando tu atención muchas veces durante el día.  

 

Lo primero que hago, es que después de despertarme, encuentro algo por lo que estoy agradecido. A 
veces es solo por lo que me desperté, a veces es cuando veo el amanecer, o una bonita nube, o un 
animal por la ventana, "Gracias Padre por dejarme ver eso, gracias Padre por ese momento oportuno, 
gracias Padre....  

 

Es la disciplina de los pensamientos y emociones sometiéndolos a lo que sientes en tu espíritu, lo que te 
permitirá vivir desde tu espíritu, hacia tu alma, para hacer que tu cuerpo sea entrenado obedientemente. 
Puedes comenzar el día siendo agradecido, luego haz una pausa, dirige tu atención a tu espíritu y siente 
a Su Espíritu. Siente Su presencia, Su paz; Él está ahí. Desarrolla esa sensibilidad. No es una fórmula, 
es una relación.  

 

Este es el final de esta serie, pero tendré algunos pensamientos adicionales y más sobre lo que el Padre 
me dijo cuando me estaba enseñando sobre Él mismo y de Su Espíritu que es Santo. Hasta entonces,  
bendiciones, 
John Fenn 
www.cwowi.org 
Me pueden envíar un correo electrónico a cwowi@aol.com 

www.cwowi.org


 
 

Final thoughts, the Holy Spirit 
Pensamientos Finales, El Espíritu Santo 
 
Hola a todos, 
Algunas reflexiones finales sobre el Espíritu Santo. 
 
En el día de Pentecostés, Dios salió del templo y entró en las personas.   
¿Te imaginas el ajuste que este pueblo judío tuvo que hacer en su comprensión de la idea del gran YO 
SOY que ahora vivía en ellos?  
 
Durante toda su vida se les había enseñado (correctamente) acerca de la presencia de Dios 
descendiendo sobre el tabernáculo de Moisés. Cómo el gran YO SOY le había hablado a Moisés cara a 
cara como un hombre habla con su amigo. (Éxodo 33:11) 
 
Se les había enseñado los sacrificios mediante los cuales podían acercarse a Él, y cómo el Espíritu 
Santo estaba sobre el profeta, el sacerdote y el rey, pero no sobre cualquier persona.  
 
El evangelio de Juan revela la comprensión de ellos sobre Cristo, quien era preexistente con el Padre, 
despojándose de todos los derechos, privilegios y poder como Hijo de Dios, dejando el cielo para 
convertirse en el bebé y el hombre, Jesús.  
 
La Palabra de Dios, la Palabra del poder del Padre, esa Palabra que habló a Adán, a Abraham, a Moisés 
y a todos los profetas, se hizo ser humano y vivió entre ellos. (Juan 1: 14) 
 
Entonces entendieron  
Cuando Jesús ascendió al cielo necesitaba administrar Su voluntad. El Espíritu del Padre es el medio por 
el cual Él lo hace. Ahora ya ascendido, ya no está confinado a un lugar y tiempo como lo estaba cuando 
vivió en la carne en los evangelios. Él puede estar instantáneamente en cualquier lugar, en Su cuerpo 
glorificado. Por el Espíritu del Padre, Jesús lo sabe todo y supervisa Su cuerpo en todo el mundo.  
 
El Espíritu Santo está en el cielo y en nosotros al mismo tiempo. Cuando el Señor trata con nosotros de 
algo en nuestro corazón, de nuestras emociones, lo hace desde nuestro interior, pero igualmente que en 
el cielo.  
 
Cuando recibimos paz en nuestro espíritu sobre algo en nuestra vida, es porque en el cielo el Espíritu 
Santo ha aprendido o escuchado paz del Padre o del Señor sobre nuestra situación. Si tienes paz en tu 
espíritu es porque también hay paz en el cielo sobre aquello. Al mismo tiempo, sin demoras, 
comunicación instantánea. La paz en tu espíritu aquí se debe a que el Señor y el Padre dicen 'paz' al 
respecto. 
 
Mentalidad de templo 
Hechos 2:46 nos dice que estaban 'diariamente en el templo y de casa en casa'. ¡Qué tal ajuste para sus 
vidas! Iban al templo como lo habían hecho durante toda su vida, pero la presencia de Dios ya no estaba 
allí.  
 
¡Qué conflicto existía en sus mentes! Ahora iban al templo para aprender de los apóstoles acerca de 
Cristo en ellos, estando allí mismo en los terrenos del templo y dándose cuenta de que el YO SOY que 
una vez vivió detrás del velo entre los querubines en el Arca del Pacto, ¡ahora vive en ellos! ¡Cómo 
comprender tal amor! 
 
Pero esos días felices con un pie en el templo y el otro en los hogares fue de corta duración. 
Hechos 8:1 nos dice que Saulo de Tarso y otros persiguieron de tal manera a estos nuevos creyentes 
que: "Todos fueron esparcidos por las regiones de Judea y Samaria, excepto los apóstoles". 



 
El tiempo entre Pentecostés en Hechos 2 y el momento en que cada creyente se mudó de Jerusalén fue 
de aproximadamente un año, no más de 18 meses. Considera esto, en Hechos 2 tenemos Pentecostés, 
en Hechos 3 y 4 Pedro y Juan son llevados ante las autoridades. En Hechos 5 Ananías y Safira mueren. 
En Hechos 6 se designan sirvientes para encargarse de la distribución de alimentos a las viudas. Todo el 
capítulo 7 se trata de la defensa y muerte de Esteban.  
 
En aproximadamente un año sucedieron todas estas cosas. Con sus vidas en peligro, todos 
abandonaron la ciudad. He visto estimaciones que fueron 10.000 personas. De repente, se fueron y ya 
no iban más al templo a diario. Entonces se reunían en los hogares para aprender acerca de Cristo en 
ellos, el gran YO SOY quien por el Espíritu del Padre, vive en ellos.  
 
Después de que Saulo de Tarso fue salvo y se convirtió en el apóstol Pablo, 
La gente empezó a regresar a la ciudad, pero nunca más vemos declaraciones en Hechos acerca de que 
estaban 'a diario en el templo'. Ya no necesitaban el templo. La realidad de Cristo en ellos se había 
arraigado por completo. Tuvieron la revelación, realzada por las revelaciones sobre las que Pablo 
escribió: Cristo en ustedes, teniendo la mente de Cristo para cualquier situación, ser justos en Él, cómo 
el Espíritu busca en el Padre lo que Él ha preparado para nosotros, y más.  
 
Creo que el Señor permitió ese año entre Pentecostés y cuando huyeron, lo que significó que no 
tendrían más acceso al templo, para que pudieran adaptarse a las realidades del Nuevo Testamento. 
 
Hoy vemos lo mismo.  
Los cristianos han sido criados toda su vida en el sentido de que la iglesia es 'la casa de Dios', y Su 
presencia es más fuerte allí, más fuerte en los líderes, y para ser bendecidos necesitan ir al edificio para 
encontrarse con Dios.  
 
Pero luego tienen su propia 'revelación de Pentecostés'. Dios no vive en un edificio. Cristo está en ellos, 
en sus amigos, en sus vecinos, en sus compañeros de trabajo y familiares, en todos los que creen. ¿Por 
qué ir al templo? ¿Qué relevancia tiene para un cristiano cuyas prioridades son asegurarse de que su 
hermano y su hermana sean alimentados, vestidos, visitados y cuidados?  
 
Y aquí está la gran diferencia entre la mentalidad de Cristo en nosotros y la mentalidad de templo: La 
mentalidad del templo está centrado en que el 'líder está en la cima'. Todo el poder va a la persona que 
está en la cima. En la mentalidad de 'Cristo en ti', el liderazgo capacita a cada persona para que viva 
según su propia fe.  
 
Como muchos de ustedes saben, nuestro sitio web ha publicado uno de nuestros pilares claves:  
"No es que queramos tener dominio sobre su fe, sino que somos colaboradores de su gozo. Porque por 
su propia fe están firmes". II Corintios 1:24 
 
El sistema de templos no se centra en el Espíritu Santo dentro de cada persona. Se centra en el Espíritu 
Santo moviendo a la persona o personas en la cima. En las reuniones en hogares se trata de lo que 
Cristo está haciendo en cada persona, sin importar su edad, sin importar su estatus socioeconómico, sin 
importar su pasado. 
 
Las reuniones tratan de capacitar a cada persona a que viva para Cristo,  
Se trata de continuar el proceso de discipulado en sus vidas. Las reuniones se tratan de ver al Espíritu 
Santo, la presencia de Dios, entre nosotros. Cuando Pablo escribió a los Gálatas, preguntó:  
 
"Cuando Dios hace milagros entre ustedes, ¿lo hace por el Espíritu o por el oír la ley (mosaica)?"  
 
Al escribir su primera carta a los Corintios afirma en 14:26:  
 
"¿Cómo es, hermanos, cuando se reúnen cada uno de ustedes tiene un Salmo (adoración), otro una 
revelación (algo que Dios les ha mostrado personalmente), otro una enseñanza (algo que Dios les ha 



enseñado), o lenguas e interpretación. Que que todo sea hecho para la edificación mutua."  
 
La pregunta es: "¿El servicio de tu iglesia se parece a lo que describió Pablo?" ¿Son comunes los 
milagros? ¿Son comunes los dones del Espíritu? ¿Se le permite a cada persona compartir lo que Cristo 
está haciendo en ellos: Cantos de adoración, revelación, enseñanza, desenvolverse en los dones?  
 
No me refiero a personas que se levantan de sus sillas de ruedas en cada servicio, sino más bien a 
oraciones contestadas, vistas y escuchadas por un grupo de personas que oraron para que veas esa 
oración contestada, ese milagro en tu vida. ¿Estás lo suficientemente cerca de la gente para tener esa 
cercanía, para ver lo que Dios está haciendo, cómo Dios está respondiendo a la vida?  
 
¿Por qué no?  
 
Nuevo tema para la próxima semana, hasta entonces, bendiciones, 
John Fenn 
http://www.cwowi.org 
Me pueden enviar un correo electrónico a cwowi@aol.com 
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